



**Luis Alberto Ballinas Ruiz**

**Dr. Sergio Jiménez Ruiz**

**Control de lectura**

**Interculturalidad y Salud I**

PASIÓN POR EDUCAR

**1º “C”**

Comitán de Domínguez Chiapas a 18 de noviembre de 2022.

# Sistemas de atención a la Salud

Luis Alberto Ballinas Ruiz

Dr. Sergio

Es fácil reconocer que hoy existen <sup>en el mundo</sup> tres sistemas básicos de atención médica: asistencia pública, seguro de salud y sistema nacional de salud. Estos, a su vez, están asociados con, y corresponden a los tres sistemas económicos básicos del mundo actual: precapitalista, capitalista y socialista.

Además, más de un sistema pueden coexistir en el interior de un mismo país, el tipo indicado para cada uno de ellos se refiere al sistema por el cual obtiene atención la mayor parte de la población.

## Asistencia pública.

El sistema de asistencia pública domina en 108 países, con 1.862 millones de habitantes, lo que representa el 49% de la población mundial. Estos países están ubicados en Asia, África y Latinoamérica y su organización política varía desde colonias y semicolonias a naciones más independientes, en desarrollo. La economía es fundamentalmente agrícola, el sistema de propiedad de la tierra es comúnmente feudal o semifeudal, incluso una economía tribal puede ser significativa en algunas áreas. Además del sistema de asistencia pública, administrado por los departamentos de salud, pueden existir programas organizados por las agencias de seguridad social para los trabajadores industriales y los empleados. Cuando existen, esos programas cubren solamente a una pequeña parte de la población, la mayoría, sin embargo, otorgan atención en sus propios hospitales y policlínicos en razón de la escasez de los servicios públicos y privados, hombres de negocios, funcionarios y profesionales que disponen

## Teoría de Sistemas.

Las sociedades poseen formas de interpretar la realidad y con ella la salud y la enfermedad. Se da origen a sistemas ordenados y articulados sobre explicaciones y prácticas que se presentan en todos los modelos de atención a la salud.

Se considera que es una propuesta innovadora que facilita la comprensión de diversas prácticas médicas como sistemas, a partir de su cosmovisión. Todos los sistemas de atención Salud, independientemente de si son convencionales, tradicionales o alternativos-complementarios, poseen siguientes elementos: cuerpo de terapéuticas, procedimiento terapéuticos, comprensión de la causalidad, modelo de prevención, nosología, procedimiento diagnósticos, el eje que da sustento, cohesión y sentido al sistema de atención a la salud, es la cosmovisión, este término

# Sistema médico convencional.

Luis Alberto Ballinas Ruiz

Se presenta una expresión sobre la medicina alternativa y complementaria, esta es una de las muchas denominaciones que reciben diversas prácticas médicas que no comúnmente se imparten a los estudiantes en las facultades de medicina, ni mucho menos a la incorporación de las prácticas de medicina convencional.

Se presenta un interés por la medicina alternativa y complementaria y su uso han llevado a la experimentación de un espectacular incremento que se ha llevado a lo largo de los últimos años. Entre los factores predictores del uso de cuidados de salud alternativos se pueden citar los siguientes puntos; un pobre estado de salud, una visión filosófica holística de la salud y la vida, el padecimiento de afecciones crónicas, la pertenencia a un grupo cultural comprometido con el medio ambiente y el feminismo y el interés por

# Sistema Médico Tradicional

Luis Alberto Ballinas Ruiz

Dr. Sergio

Jiménez Ruiz

Durante la colonización española a quienes practicaban la medicina tradicional se les llamaba brujos y eran juzgados por la santa inquisición aún después de tantas décadas en la actualidad, los promotores de la medicina indígena continúan siendo perseguidas y violentadas en sus derechos.

Los políticos oficiales sobre la materia, no solo imponen mediante leyes y programas. Su visión colonial sobre los conocimientos, sino que privilegian a los oligopolios de laboratorios y farmacéuticos que luchan contra la salud de las personas.

La medicina tradicional es una parte de la cosmovisión indígena y representa el conocimiento milenario sobre la madre tierra y el uso de las plantas medicinales que los pueblos autónomos han resguardado como un importante activo de incalculable valor para

## Bibliografía

- Fresno Chávez, D. C. (1996b, enero). *Sistemas de atención de salud*. Centro Nacional de Información de Ciencias Médicas.
- “*Los sistemas de atención a la salud: una visión desde la antropología médica y la teoría de sistemas*. (s. f.). Fortaleciendo los servicios de salud.
- Katz, D. L. (s. f.). *La integración de la medicina convencional y no convencional*. Associate Clinical Professor of Epidemiology.
- Olmos, F., Pérez, R. M., & Rivas, T. (2011, abril). *Medicina tradicional indígena: efectividad a prueba*. Tukari espacio de comunicación intercultural.